

## 24 de mayo: Día Internacional de las Mujeres por la Paz y el Desarme

 Viernes, 17 de Mayo de 2019 12:15:28



**DIA INTERNACIONAL DE LAS MUJERES POR LA PAZ Y EL DESARME** Las mujeres antimilitaristas celebran cada 24 de mayo el día Internacional de la Mujer por la Paz y el Desarme desde principio de los años 80. La celebración fue instaurada por mujeres europeas para recordar campañas realizadas por las británicas que se opusieron a la OTAN y a la instalación de sus bases. El 28 de abril de 1915, 1.136 mujeres de 12 países enfrentados por la guerra se reunieron en La Haya con el objetivo de detener la Primera Guerra Mundial, que se estaba cobrando miles de muertes. Intentaban formar un

mecanismo de mediación que pudiera poner fin a la guerra. Los cuatro días de conferencias finalizaron con un envío de representantes a los jefes de Estado de 14 países (todos hombres), y se propuso la creación urgente de una Comisión de Paz por parte de los países neutrales. Así es como surge la Liga Internacional de Mujeres por la Paz y la Libertad, contando con una importante fundadora, Jane Addams, socióloga y reformadora social estadounidense y Premio Nobel de la Paz en 1931. Hoy en día a pesar de los grupos, tanto de mujeres como de hombres, antimilitaristas los países continúan armándose cada vez más, en los últimos tiempos los gastos militares se han incrementado un 7%. Afrontar los problemas con diálogo, empatía y con interés de solucionar cualquier problema antes de llegar al conflicto bélico, no es algo que tengan asumido los mandatarios de la mayoría de países, las luchas de “egos masculinos” ante un posible conflicto lleva al “yo más y mejor.” En los momentos de crisis de las sociedades como guerras o desastres naturales, las mujeres adquieren un papel muy importante en la ayuda humanitaria, intermediarias pacifistas y transmisoras de esperanza en conflictos que no tienen visos de desaparecer. Aunque paradójicamente la figura de la mujer en países postbélicos es ignorada. Como ejemplo de mujeres que no “tiran la toalla” encontramos a las Mujeres de negro colombianas que después de cuarenta años de sentir los horrores de la guerra en su piel y en la de sus hijas e hijos muertos/os y desaparecidas/os, siguen saliendo a las calles para recordar al mundo que hay que eliminar los ejércitos y animar a las mujeres a tener presencia y a exigir una política no violenta en todos los ámbitos de la vida. Entre otros países que han continuado este movimiento está España. En noviembre de 1993 en Mérida, se organizaron unas jornadas contra las guerras de los Balcanes en las que participaron ocho mujeres de Belgrado y varias españolas de distintos lugares, todas contrarias a la guerra y muy sensibilizadas por el trabajo que estaban realizando las mujeres en Belgrado. Desde este momento surgieron grupos de apoyo a MdN de Belgrado, que fueron el punto de arranque de los grupos españoles. Existen estas mujeres de negro españolas por toda España, destacan los grupos de Madrid, Bilbao y Valencia, aunque los hay por más localidades españolas. El negro como color de la pena, el dolor y el desgarró que nos produce a las mujeres la guerra y la pérdida de vida de inocentes. De todo el mundo es sabido que en los conflictos bélicos las mujeres, las niñas y niños son los que padecen directamente la violencia física y sexual, la vulnerabilidad humana y la fragilidad física en algunos casos hace que esta violencia se ejerza con mayor facilidad sobre ellas. Los soldados aliados violaron a más de un millón de mujeres y niñas alemanas después de la II Guerra Mundial; en 1937 el ejército japonés ocupó la ciudad china de Nankí y se estiman 80 mil mujeres violadas, durante la Segunda Guerra entre China y Japón...Así un largo etc de atrocidades realizadas en cualquier conflicto bélico contra las mujeres. Estamos cansadas de parir para la guerra, no queremos conflictos bélicos que se lleven a nuestros hijos/as, maridos/esposas, hermanos/as... Apostamos por un mundo que pare de fabricar y comprar armamento para producir pánico y muerte en el resto de países; queremos que los conflictos se solucionen a través del diálogo y del respeto hacia las demás personas...Es tarea difícil, lo sabemos, pero tendremos que seguir saliendo a las calles reivindicando un mundo pacífico que sí es posible si TODOS ponen de su parte. 24 de mayo de 2019 Organización de Mujeres de la Confederación Intersindical



